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COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 

 
PROCÈS-VERBAL 
Tenue à Gatineau, LE LUNDI 4 OCTOBRE 2004 
Centre de services de Buckingham 

 
 
PRÉSENCES : Madame Louise Poirier, conseillère du district 6 et présidente de la Commission 
 Monsieur Simon Racine, conseiller du district 9 
 
 Monsieur André Laprise, citoyen 
 Madame Louise Mercier, citoyenne  
 Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, citoyen 
 Monsieur Michel Prévost, citoyen 
 Monsieur Guy Jean, citoyen 
 Madame Anne Gagné, citoyenne 
 
 Madame Mireille Boudreault, directrice – Service – Arts, culture et lettres 
 Madame Line Lamoureux, secrétaire - Service - Arts, culture et lettres 
 
ABSENCES MOTIVÉES :  Monsieur Joseph De Sylva, conseiller du district 12 
 Monsieur Éric Soucy, personne ressource M.C.C.Q. 
 Monsieur Michel-Rémi Lafond, personne ressource C.R.C.O. 
 Madame Danielle Grégoire, citoyenne 
 Madame Mireille Apollon, citoyenne 
 
INVITÉS (HUIS CLOS) : Monsieur Jacques Briand, chef de division 
 

 

 

HUIS CLOS 

 

A. Écomusée 

 

 Une présentation du dossier est faite par la directrice du Service des arts, de la culture et des lettres et il y a 

discussions.  

 

 Les membres auraient préféré attendre le dépôt de l'étude pour se positionner. Ils auraient aimé que l'entente 

avec le Musée de la Nature puisse être plus courte pour ne pas engager les décisions de la Ville pour les cinq 

prochaines années alors que l'étude peut amener des recommandations très différentes. Selon plusieurs d'entre 

eux, il aurait été préférable de verser une somme supplémentaire pour assurer le succès de la reprise et un 

personnel qualifié. 

 

 Considérant qu'ils doivent se prononcer avant le dépôt de l'étude et considérant que l'organisme s'engagera à 

respecter toutes les conditions exigées par la Ville, la Commission retient l'option suivante proposée par le 

Service : 

« Permettre à l’Écomusée de poursuivre ses activités en finalisant une entente de 

collaboration avec le Musée canadien de la nature, en participant activement à 

l’étude en muséologie et en continuant les activités de location. La Corporation 

devra aussi déposer un plan de relance avant le 31 janvier 2005 et signer une 

entente de transition avec la ville (au plus tard le 17 février 2005). » 

 

 

B. Demandes de subvention 

 

 Suite à l’analyse faite par le Service des arts, de la culture et des lettres des deux demandes de subventions des 

organismes Cirqu’asphalte au montant de 2 500 $ et Théâtre Dérives urbaines au montant de  1 250 $, la 

Commission des arts, de la culture, des lettres et du patrimoine recommande à l’unanimité de leur transmettre la 

subvention demandée. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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1. MOT DE LA PRÉSIDENTE 

 

La présidente souhaite la bienvenue et félicite le travail de Danielle Grégoire pour l’hommage fait à Eugène 

Tassé. Une lettre de félicitations sera transmise par la Commission. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par Monique Trotier et appuyé par Louise Mercier d’adopter l’ordre du jour avec deux ajouts 

dans varia : 

 

 Caractère francophone de la Ville 

 100, rue Gamelin 

 

 

3. ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 7 SEPTEMBRE 2004 

 

Il est proposé par Guy Jean et appuyé par André Laprise que le procès-verbal de la rencontre du 7 septembre 

2004 soit adopté. 

 

SUIVI 

 

Recommandation de Luc Angers– Commission renouvelée 

 

La recommandation a été transmise au comité de travail. 

 

Médias et la culture 

 

Le sujet sera discuté à cette rencontre. 

 

Projet « Remember When » 

 

Le protocole d’entente est en cours de réalisation. Il est suggéré que le titre du projet soit francisé. 

 

Priorités d’action 

 

Une rencontre aura lieu avec le ministère de la Culture et des Communications du Québec sous peu et les 

conseillers municipaux seront également rencontrés. Une fois que les priorités auront été acceptées au budget 

2005, le sujet sera apporté à une prochaine rencontre. 

 

 

4. PAROLE AU PUBLIC 

 

Il y a une personne du public et elle prend la parole. 

 

 Madame Lucie Brazeau de la Société d’histoire de Buckingham 

 

Madame Brazeau remet un dépliant qui démontre un circuit patrimonial dans le secteur de Buckingham. On 

y voit des photographies d’édifices patrimoniales. Le lancement de ce projet se fera le mercredi 6 octobre 

prochain à compter de 19 h à l’ancien marché. Le dépliant a été imprimé en 1 000 exemplaires grâce aux 

commanditaires  (magasins du secteur) énumérés à l’intérieur. 

 

La présidente félicite la Société d’histoire pour le travail accompli dans ce projet. Une lettre de félicitations 

sera transmise au personnel sous peu. 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

5. SUIVIS – POLITIQUE CULTURELLE 

 

 Rencontre – Service de l’urbanisme 

 

Une rencontre a eu lieu le 9 septembre dernier afin de consolider les liens qui unissent le Service de 

l’urbanisme et le Service des arts, de la culture et des lettres. Ces rencontres détermineront les mandats 

de chaque service. 

 

 Rencontre – Planification stratégique 

 

Puisque le dossier de la Commission renouvelée est assez avancé, le personnel de la Planification 

stratégique a rencontré le Service des arts, de la culture et des lettres afin de se renseigner sur le travail 

effectué, ce qui les aidera à produire un canevas de base pour toutes les commissions de la Ville.  
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 Comité de subvention 

 

Le comité s’est rencontré plus tôt dans la journée afin de trouver des méthodes d’analyse des demandes 

et déterminer les différents types d’organismes. Le sujet sera apporté à une prochaine rencontre. 

 

 

6. SECTEURS DE MASSON-ANGERS ET DE BUCKINGHAM ET LA CULTURE 

 

La directrice énonce les activités culturelles qui se déroulent dans les secteurs de Masson-Angers et de 

Buckingham. 

 

Une demande est faite afin que ce sujet soit apporté aux rencontres de la Commission dans chaque secteur de 

la Ville au moment où la rencontre s’y tiendra. Les organismes culturels seront informés, à l’avenir, de la 

présence de la Commission dans leur secteur. 

 

 

7. PRIX LITTÉRAIRE DE GATINEAU 

 

Le Service des arts, de la culture et des lettres ne peut faire une recommandation présentement. Avant tout, la 

directrice désire consulter le milieu afin de créer un partenariat pour la réalisation de ce projet. Ce sujet sera 

apporté à une rencontre ultérieure suite aux consultations. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

8. PLACE DES ARTS ET LA CULTURE DANS LES MEDIAS 

 

La présidente énumère les actions culturelles faites par les médias. On s’aperçoit que la place des arts et la 

culture n’est pas trop présente. Beaucoup de perte de vitesse de la part des médias. Elle consulte les 

membres afin de remédier à la situation. Ces derniers donnent des idées de solution. Le Service consultera le 

Service des communications pour discuter des propositions énumérées afin de régler cette problématique et 

reviendra à une prochaine rencontre avec le résultat de la rencontre. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

9. POINTS D’INFORMATIONS – DIRECTION DU SERVICE 

 

 Statue de Samuel de Champlain 

 

L’inauguration de la statue s’est très bien déroulée le 30 septembre dernier. Vous la retrouvez 

maintenant à l’intersection du Portage et de la rue Laval. 

 

 Rapport mensuel 

 

La directrice donne les grandes lignes du rapport mensuel du mois de septembre du Service des arts, de 

la culture et des lettres. 

 

 Lancement de livre 

 

Le lancement du livre de Pierre-Louis Lapointe se fera dans la semaine du 25 octobre prochain. Les 

membres seront invités à y assister. 

 

 

10. POINTS D’INFORMATIONS ET CORRESPONDANCES 

 

Aucune correspondance. 

 

 

11. TOUR DE TABLE 

 

 Visites – Lieux patrimoniaux 

 

 Les visites de la maison Philémon-Wright et du secteur du Moulin se sont très bien déroulées. Il y a eu 

beaucoup de visiteurs sur les lieux. 

 

 Plan d’aménagement – Site de la marina – secteur d’Aylmer 

 

Madame Trotier manifeste son inquiétude face au plan d’aménagement du site de la marina. Elle a fait 

parvenir une lettre aux trois conseillers du secteur. Elle considère que le site est à préserver. 
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12. VARIA 

 

12.1 Caractère francophone de la Ville 

 

 Une demande est faite aux conseillers présents de s’assurer que le conseil municipal exige que cette 

promotion se fasse en français pour cibler la population francophone de l’Ontario. 

 

12.2 100, rue Gamelin 

 

 Monsieur Prévost demande qu’une présentation de cet édifice soit faite à la Commission. Il est mentionné 

que les responsables seront invités lorsque la vocation de ce lieu sera déterminée. 

 

 

13. PROCHAINE RENCONTRE 

 

La prochaine rencontre aura lieu le lundi 1
er
 novembre prochain à la Maison du Citoyen, salle des comités 

dès 18 h. 

 

 

14. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Proposé par : Guy Jean 

 

Fin de la rencontre : 21 h 55 

 

 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature de la présidente de la Commission 
 
 
 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Line Lamoureux       Louise Poirier 
Secrétaire de direction       Présidente 
Service des arts, de la culture et des lettres 


